



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

terrorisme

Question au Gouvernement n° 4119

Texte de la question

LUTTE CONTRE LE TERRORISME

M. le président. La parole est à M. Jean-Paul Bacquet, pour le groupe socialiste, écologiste et républicain.

M. Jean-Paul Bacquet. Ma question s'adresse au ministre de l'intérieur.

Monsieur le ministre, hier soir, une fois de plus, hélas ! une fois de trop, le terrorisme a frappé. Pour la quatrième fois cette année, Istanbul en a été la cible. Après le cœur historique en janvier, l'artère la plus fréquentée de la ville en mars et l'aéroport de Gökçen en décembre, c'est cette fois l'aéroport Atatürk qui est atteint.

Il s'agit d'un attentat-suicide : des assassins, après avoir tiré sur la foule, se sont fait exploser au milieu de celle-ci. Ces kamikazes sont les auteurs d'un véritable carnage qui a coûté la vie à quarante et une personnes et blessé de très nombreuses personnes de tout âge et de toutes nationalités. Ainsi que le disait tout à l'heure le président de notre Assemblée, nous exprimons notre solidarité aux familles et aux proches des victimes, ainsi qu'au peuple turc, bien sûr, face à ce drame.

Cet attentat nous rappelle tristement que le terrorisme que nous combattons avec détermination ne connaît pas de frontières et peut frapper partout, à tout instant. Notre pays en a malheureusement déjà été victime.

Face à cette menace permanente, nous nous devons d'être unis car les terroristes cherchent toujours à nous diviser. La lutte contre le terrorisme est un combat de tous les instants à l'échelle tant nationale qu'internationale. Et la sécurité est plus que jamais une priorité à l'échelle européenne et nécessite des contrôles aux frontières et une coopération renforcée.

Monsieur le ministre, ne laissons pas la peur et le doute s'installer face à ces actions criminelles, face à ces actes de barbarie. Ne nous laissons pas déstabiliser, car c'est là le projet des terroristes.

Monsieur le ministre, quelles sont les actions que vous menez sur le territoire national pour nous préserver de ces attentats aveugles ? (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe socialiste, écologiste et républicain.*)

M. le président. La parole est à M. le ministre de l'intérieur.

M. Bernard Cazeneuve, ministre de l'intérieur. Monsieur le député Bacquet, je voudrais tout d'abord exprimer notre immense compassion après les attentats terribles qui se sont produits en Turquie hier et qui font écho à d'autres perpétrés sur le même sol et en Europe au cours des derniers mois.

Vous me demandez ce que nous faisons collectivement et en France pour faire face à ce terrible défi qu'est la

menace terroriste. En France, nous avons pris de nombreuses dispositions législatives pour renforcer les moyens des services de renseignement au travers de la loi relative au renseignement et pour renforcer les moyens des forces de sécurité intérieure, en créant près de 9 000 emplois dans la police et dans la gendarmerie, dont une grande partie bénéficie aux services de renseignement.

Nous avons aussi équipé nos forces de sécurité intérieure de moyens dont elles ne disposaient pas jusqu'à présent, notamment des moyens numériques, des moyens de protection, des armes nouvelles dont sont désormais dotées les brigades anticriminalité et les PSIG, pelotons de surveillance et d'intervention de la gendarmerie. Nous avons réparti les forces spécialisées – le GIGN, groupe d'intervention de la gendarmerie nationale, le RAID, recherche, assistance, intervention, dissuasion, et la BRI, la brigade de recherche et d'intervention – sur l'ensemble du territoire national de manière à ce qu'en cas de tuerie de masse, nous puissions faire intervenir immédiatement ceux qui sont en mesure de mettre hors d'état de nuire les terroristes les plus dangereux.

Nous avons par ailleurs multiplié les actions européennes. Ainsi que le Premier ministre l'indiquait à l'instant, une modification du code frontières Schengen a été acceptée le 15 septembre dernier pour renforcer le contrôle aux frontières extérieures de l'Union européenne, une montée en puissance de l'agence FRONTEX a été entérinée par un supplément au budget de 250 millions d'euros...

M. Pierre Lellouche. On l'attend toujours !

M. Bernard Cazeneuve, ministre. ... et la création d'un corps européen de garde-côtes et de garde-frontières, le système d'information Schengen est interrogé de façon systématique, l'interconnexion des fichiers criminels se met en place ainsi qu'un dispositif de lutte contre la fraude documentaire. Nous avons en outre développé notre coopération avec la Turquie depuis le 26 septembre 2014 en mettant en place un protocole qui normalise les conditions de retour des combattants étrangers sur le territoire national de manière à pouvoir le judiciaire dès lors qu'ils ont quitté le théâtre des opérations terroristes.

Ce sont l'ensemble de ces actions qui ont permis d'éviter quinze attentats en France au cours des derniers mois. *(Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe socialiste, écologiste et républicain.)*

Données clés

Auteur : [M. Jean-Paul Bacquet](#)

Circonscription : Puy-de-Dôme (4^e circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 4119

Rubrique : Ordre public

Ministère interrogé : Intérieur

Ministère attributaire : Intérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [30 juin 2016](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [30 juin 2016](#)